
ÉCOLE ST-JEAN-BOSCO 
 

RÉUNION RÉGULIÈRE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 

Procès-verbal de la réunion régulière tenue le 8 février 2005 à 19 h, à la salle du personnel, du 
71 rue St-Jean-Bosco, Gatineau (Québec). 
 
Sont présents : Michelle Lavigne, directrice  Sylvie Lépine, présidente et parent 
  Judith Sousa, enseignante  Suzanne Deschênes, parent 
    Julie Lapointe, trésorière et parent Nathalie St-Pierre, parent 
  Manon Lessard, parent  Tina Manach, service de garde 
  Dominique Charest, enseignante   

Léa Normandeau, responsable de la communauté 
   
Invités : Jocelyn Blondin, président de la Commission scolaire, Isabelle Rivet et Manon 

Newberry, stagiaires. 
 
Se sont excusés : Jean-Michel Pitre, Karim Benahra, Annie Courbron, Mélanie Larose , 

Karina Lapointe et Caroline Charron. 
 
 
Sylvie Lépine préside cette cinquième séance du Conseil d’établissement (ci-après le 
« C.E. »)  
 
1. Ouverture de la séance et vérification du quorum. 

 
Le quorum est respecté et la réunion débute à 19 h 16. 
 

2. Lecture et adoption de l’Ordre du jour. 
 
C.E. 04-05-20 Sur proposition de Julie Lapointe, appuyée par Sylvie Lépine, l’Ordre du 
jour est adopté.  

 
3. Adoption du procès-verbal du C.E. du 18 janvier 2005. 

 
Deux modifications sont à apporter au procès-verbal du 18 janvier 2005 : il faut souligner 
l’absence motivée de Léa Normandeau et au point 4.4, il faut mentionner que le concours 
a déjà eu lieu. 
 
C.E. 04-05-21 Suzanne Deschênes propose que le procès-verbal corrigé soit approuvé. La 
proposition est appuyée par Julie Lapointe.   
 

4. Suivis de la dernière réunion 
 

4.1 Projet Jardins de rêves  
 
En l’absence de Mélanie Larose, Michelle Lavigne s’adresse aux membres.  Elle indique 
que la vente du recueil du projet aura lieu au barbecue. Michelle Lavigne souligne qu’il y 
aura lancement du recueil au Holiday Inn et chaque gagnant sera invité à signer des 
autographes au Salon du livre de l’Outaouais. 
 
 



 
4.2 Inscriptions du préscolaire 2005-2006 
 
Michelle Lavigne souligne que les inscriptions auront lieu lundi, mardi et mercredi 
prochains, soit les 14, 15 et 16 février 2005 
 
4.3 Horaire du début des cours à l’école pour la saison 2005-2006 

 
Sylvie Lépine soumet une ébauche de la lettre sondage datée du 9 février 2005, préparée 
par Karim Benahra et Suzanne Deschênes. Le but de ce sondage est de consulter les 
parents et le personnel de l’école quant à la problématique du début des cours à l’école. 
Elle précise que la première question s’adresse aux parents et au personnel de l’école et 
que la deuxième question concernant le service de traiteur s’adresse uniquement aux 
parents dont les enfants dînent à l’école. Sylvie Lépine soumet que si les parents et les 
gens consultés répondent en majorité favorablement, l’accord de la Commission scolaire 
devra être obtenu, pour que les représentations puissent être faites au transporteur. 
 
Jocelyn Blondin, président de la Commission scolaire des Portages, déclare qu’il s’agit 
d’une bonne idée et il donne des précisions entourant le transporteur. 
 
Deux corrections seront effectuées à la feuille sondage : l’une pour indiquer que non 
seulement les enseignants, mais tout le personnel de l’école sera consulté et l’autre, afin 
d’enlever le mot « transporteur ».  
 
C.E. 04-05-22 Sur proposition de Suzanne Deschênes, secondée par Dominique Charest, 
il est résolu d’adopter la feuille sondage, qui tiendra compte de ces deux modifications. 
 
Julie Lapointe et Suzanne Deschênes offrent leur aide quant à la compilation des résultats. 
 
Manon Lessard demande si le service de berlingots de lait pourrait être offert aux élèves. 
Trouvant l’idée bonne, Michelle Lavigne souligne néanmoins que l’achat d’un nouveau 
réfrigérateur commercial devra alors être considéré. 
 

5. Semaine des enseignant(e)s 
 

Les parents se réuniront après la séance du CE pour discuter. 
 

6. Sous-comité : Cour d’école 
 

Tina Manach déclare qu’elle enverra un courriel à Karim Benahra et qu’elle parlera à Erik 
Guimond afin de fixer une date de réunion du sous-comité, qui devra préférablement se 
tenir avant la date de la prochaine réunion du Conseil d’établissement. 

 
7. Sous-comité : Site web de l’école 
 

Il est décidé que les membres de ce sous-comité, soit Suzanne Deschênes, Julie Lapointe, 
Karim Benahra et Daniel Sarrazin vont communiquer ensemble. 
 
M. Blondin suggère aux membres de ce sous-comité, s’ils désirent des conseils, de 
communiquer avec la personne responsable du site web de la Commission scolaire, soit 
Jocelyne Bertrand qui peut être rejointe au 771-4548 poste 229  

 
 



 
8. Formation des membres du conseil d’établissement (rôle des membres du C.E.) 
 

Sylvie Lépine remet aux membres des exemplaires du programme intitulé Des voix par 
milliers de la Fédération des Comités de parents du Québec. Elle déclare que la formation, 
comprenant divers ateliers et conférences, sera offerte dans le cadre du Congrès annuel 
qui aura lieu à l’Université Laval les 27 et 28 mai prochains. Elle fait ressortir une note 
apparaissant au programme voulant que le budget du conseil d’établissement puisse être 
utilisé pour payer les frais d’inscription du Congrès. Elle encourage fortement les parents 
à participer. 

 
9. Rapport de la représentante au comité de parents 
 

Denise Paquette, la représentante, est absente. 
 
10. Rapport de la représentante de l’OPP 
 

Manon Lessard s’adresse aux membres et déclare que la journée pizza s’est très bien 
déroulée. Le profit de 300 $ s’explique par le fait que des bacs ont dû être achetés ainsi 
que des jus supplémentaires. Michelle Lavigne confirme le succès de l’évènement. 
 
Compte tenu du succès de l’évènement, Manon Lessard envisage d’autres dîners, mais 
elle déclare qu’elle va consulter les autres membres de l’OPP avant de procéder. 
 
Manon Lessard suggère qu’un mot de remerciements soit donné au fournisseur de pizza 
par le biais du calendrier thématique mensuel, idée qui est acceptée de tous. 

 
11. Rapport de la représentante au comité EHDAA 
 

Manon Lessard souligne que la dernière réunion EHDAA a eu lieu le 7 février 2005. Elle 
explique que cinq candidatures ont été soumises pour le prix Rachel-Patry et que les 
commissaires remettront le prix à la personne récipiendaire le 9 mars prochain. Léa 
Normandeau, qui était membre du sous-comité pour le choix du récipiendaire, insiste sur 
l’importance de bien étoffer le dossier d’une candidature. 
 
Suzanne Deschênes propose de penser à soumettre une candidature dès le mois de juin. 
Jocelyn Blondin suggère de mettre ce sujet dans le suivi afin de ne pas l’oublier. 
 
Manon Lessard indique que la prochaine réunion EHDAA aura lieu le 7 mars prochain. 
Elle ajoute que la Commission scolaire des Portages de l’Outaouais offre une conférence 
aux parents intitulée L’attention- concentration- outil indispensable à la réussite scolaire. 
Cette conférence aura lieu le 22 février à 19 h30 à l’école secondaire Mont-Bleu, par 
Jacques Bourque, orthopédagogue et Robert Darche, enseignant. 
 
Manon Lessard remet également à la direction de l’école un document intitulé Prévention 
de la violence faite aux enfants : « Un espace pour être bien dans sa peau » du ROEQ, le 
Regroupement des organismes Espace du Québec, et le commente. 
 
Michelle Lavigne souligne qu’elle a transmis aux enseignant(e)s ciblé(e)s  des 
exemplaires d’inscription à l’école internationale pour les remettre aux parents. Suzanne 
Deschênes suggère d’indiquer la période d’inscription dans le calendrier thématique. 
Michelle Lavigne ajoute que l’information pourrait être placée sur le site web de l’école. 
 



Une discussion a suivi concernant la pertinence de distribuer certains documents ( tel que 
les formulaires d’inscription à l’école internationale) à un nombre limité de parents plutôt 
qu’à l’ensemble des parents. 

 
12. Rapport de la trésorière 
 

Julie Lapointe présente le rapport budgétaire des campagnes de financement du 30 juin au 
31 janvier 2004, dont le solde s’établit à 9,754.97 $, ainsi que le rapport budgétaire du 
Conseil d’établissement du 1er janvier au 8 février 2005. Michelle Lavigne précise que 
l’achat des grammaires sera rattaché au budget de l’école.  
 
Les membres de ce sous-comité des priorités financières qui sont  Michelle Lavigne, 
Dominique Charest, Sylvie Lépine, Denise Paquette et Julie Lapointe se rencontreront 
avant la prochaine réunion du Conseil d’établissement à 18 h 30. 
 

 
13. Mot de la présidente, de la directrice, des enseignants, et de la responsable du service de 

garde. 
 

Mot de la présidente 
 
Sylvie Lépine énonce l’opinion à l’effet qu’une interaction devrait être plus importante 
entre les parents et le CE afin que celui-ci les représente mieux. Elle suggère que les 
parents du CE se rencontrent plus souvent pour mieux se connaître et ainsi établir un 
meilleur rendement de travail. 
 
Jocelyn Blondin, président de la Commission scolaire, indique que tout parent peut 
assister librement à des comités ou sous-comités qui l’intéressent, même s’il n’est pas 
membre et qu’il n’a pas droit de vote. Tout parent peut prendre connaissance des sujets 
qui l’intéressent en examinant l’ordre du jour de chaque comité ou sous-comité. 
 
Michelle Lavigne souligne l’importance de s’impliquer dans différents comités ou sous-
comités. Elle ajoute que de la formation pour les parents sera offerte dans la semaine du 7 
mars 2005. 
 
Mot de la directrice 
 
À la suggestion de Karina Lapointe, Michelle Lavigne demande que le sous-comité du 
projet éducatif se rencontre. La rencontre est fixée au 7 mars à 19 h. 
 
Dans un deuxième temps, Michelle Lavigne remet à tous deux pages énonçant les projets 
proposés par le Conseil étudiant 2004-2005. 
 
Dans un troisième temps, elle indique que l’invité spécial de l’Unicef a été apprécié par 
les élèves, particulièrement pour les plus grands. 
 
Mot des enseignant(e)s 
 
Michelle Lavigne déclare que les bulletins pour les élèves du préscolaire ont déjà été 
envoyés. 
 
Dans un autre ordre d’idée, elle souligne que les activités entourant le carnaval se sont 
bien déroulées. 



 
Enfin, elle indique que l’Expo-science de la Commission scolaire des Portages de 
l’Outaouais aura lieu aux Galeries d’Aylmer les 11 et 12 février 2005, soit jeudi soir et 
vendredi toute la journée. Elle lance à tous l’invitation. 
 
Mot de la responsable du service de garde 
 
En l’absence de Caroline Charron, Tina Manach s’adresse aux membres. Elle déclare que 
la journée de glissade de lundi a été annulée. 
  
Sylvie Lépine indique qu’elle a soumis des commentaires dans la feuille sondage quant au 
transport en autobus relativement à la journée d’escalade à Montréal. Elle soutient qu’il 
n’est pas approprié pour les plus jeunes élèves de faire un long trajet et elle suggère qu’un 
groupe puisse rester à l’école. Divers membres expriment leur opinion et abondent dans ce 
sens. 
 

14. Varia 
 

Tous les sujets ont été discutés dans les points précédents. 
 

15. Date de la prochaine réunion du CE 
 

Il est décidé que la prochaine rencontre du CE se tiendra le 8 mars 2005 à 19 h au même 
endroit. 

 
16. Levée de la séance 
 

C.E. 04-05-23 L’Ordre du jour étant épuisé, sur proposition de Judith Sousa, appuyée de 
Julie Lapointe, la séance est levée par la présidente à 21h . 

 
 
 
Sylvie Lépine,     Michelle Lavigne 
 
__________________   _________________________ 
Présidente     Directrice, école St-Jean-Bosco 
 
 
 
Lucie Allaire 
 
___________ 
Secrétaire 


